

# OPINION

redaction.union@sonapresse.com

## Financement climatique : mobiliser les opinions publiques européennes pour une coalition en faveur du Gabon

Par Adrien N'KOGHE-MBA\*

**A**u Sommet pour un Nouveau pacte financier mondial tenu à Paris les 23 et 24 juin dernier, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a mis en avant la position unique du Gabon en tant que pays le plus "carbone positif" de la planète. Avec 88 % de notre territoire couvert par des forêts, nous avons un rôle essentiel à jouer dans la lutte contre le changement climatique.

Cependant, comme l'a souligné le chef de l'Etat, les mécanismes financiers internationaux actuels ne soutiennent pas de manière adéquate les pays comme le Gabon, qui préservent leurs forêts et absorbent plus de carbone qu'ils n'en émettent. L'obstacle principal à cette mobilisation financière n'est pas un manque de solutions ou de volonté politique, mais un manque d'adhésion des opinions publiques, notamment européennes.

Selon Dennis Meadows, penseur environnemental américain, et co-auteur du rapport pionnier "Les limites à la croissance" publié en 1972, qui a apporté une contribution significative à la sensibilisation mondiale sur les enjeux écologiques, les dirigeants politiques savent ce qu'il faut faire pour lutter contre le changement climatique mais craignent de ne pas être réélus s'ils agissent de manière ambitieuse.

Dans la même veine, François Gemenne, spécialiste belge des questions de géopolitique de l'environnement et auteur principal du GIEC, renforce cette perspective en mettant en évidence les défis politiques et sociétaux liés à l'adaptation au changement climatique. Il affirme, dans son dernier livre "L'écologie n'est pas un consensus", que les gouvernements européens n'ont pas reçu de mandat de leurs électeurs pour financer les efforts des pays du Sud en matière de conservation et de lutte contre le changement

climatique.

C'est là qu'intervient la nécessité de sensibiliser et d'informer les opinions publiques occidentales, afin de générer un soutien populaire à ces actions. Pour surmonter cet obstacle, il est essentiel d'aller à la rencontre des citoyens européens, non seulement dans les instances politiques et économiques, mais aussi dans les lieux de formation des futurs citoyens et dirigeants. Les écoles, les universités, les grandes écoles, les entreprises, les ONG sont autant d'espaces pour promouvoir la cause de la préservation des forêts du bassin du Congo-Ogooué, ainsi que le rôle crucial du Gabon dans ce combat.

Une coalition mondiale est nécessaire pour soutenir le Gabon dans ses efforts de conservation. Un tel soutien mondial renforcerait non seulement l'initiative "Gabon Vert", qui symbolise notre engagement pour la préservation de notre patrimoine naturel et la lutte contre le changement climatique, mais assurerait également un financement juste et équitable de ces actions. Nous, en tant que Gabonais, sommes prêts à jouer notre rôle dans ce combat mondial. Mais nous ne pouvons pas le faire seuls. Il est nécessaire d'obtenir le soutien des citoyens du monde entier, et en particulier des Européens. Le Gabon, en tant que leader en matière de conservation de la biodiversité et de lutte contre le changement climatique, nous confère une position de force morale et éthique.

C'est ici qu'entre en jeu la puissance du charme gabonais, un concept s'alignant avec celui du "soft power". Il s'agit de séduire, d'exercer une influence positive par le biais de nos actions, notre histoire, notre culture, notre riche biodiversité et notre patrimoine forestier. Surtout, notre détermination à protéger notre environnement pour les générations futures est un élément qui peut et doit toucher le cœur des citoyens du monde entier. Ce pouvoir de persuasion peut aider à surmonter les obsta-

cles politiques et à mobiliser le soutien populaire nécessaire pour une action climatique ambitieuse.

Il est temps d'agir ensemble, pour le bien de tous. Mettons à profit notre capacité d'attraction pour aller à la rencontre des citoyens européens, les informer, les sensibiliser, et construire ensemble le monde durable que nous voulons pour nos enfants.

\* Directeur général de l'Institut Léon-Mba et président de l'association Les Amis de Wawa pour la préservation des forêts du bassin du Congo.

Photo : Jocelyn Abila





**TotalEnergies**

TotalEnergies EP Gabon

Appel à Manifestation d'intérêt n°2023-SITE-01

**Avis Général de Manifestation d'intérêts auprès de TotalEnergies EP Gabon pour la supervision des opérations sur les sites offshore.**

---

En vue du lancement prochain d'un appel d'offres pour la supervision des opérations sur les sites offshore, **TotalEnergies EP Gabon** est à la recherche de tous les fournisseurs techniquement compétents et qualifiés pour accompagner la société dans ce domaine.

**TotalEnergies EP Gabon** invite donc toutes les entreprises nationales intéressées et remplissant les conditions énumérées ci-dessous à se faire connaître auprès de la société. Elles doivent :

- Être une société de droit gabonais légalement constituée ;
- Evoluer dans le domaine de l'ingénierie industrielle ;
- Être détenteur d'un agrément DGH ou être en cours d'obtention de celui-ci ;
- Avoir réalisé, au Gabon, des prestations de supervisions d'opérations sur les plateformes pétrolières et parapétrolières ;
- Détenir tous les agréments techniques nécessaires pour l'exercice de cette activité.

Toute entreprise intéressée est invitée à se manifester en envoyant son dossier juridique et administratif incluant les références et documents décrits ci-dessus à l'adresse e-mail suivante :

[ep-ga-ca.appeldoffres@totalenergies.com](mailto:ep-ga-ca.appeldoffres@totalenergies.com) au plus tard le **01/09/2023**.

*Veuillez noter que ceci ne constitue pas un appel d'offres, et ne donne pas lieu à une adjudication du contrat ou de bon de commande. TotalEnergies EP Gabon se réserve le droit de contacter ou non les différentes entreprises qui auront manifesté leur intérêt.*